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REPONSES AUX PROPOSITIONS DU CONSEIL MUNICIPAL DU 31 MAI 2021 

Date Délai CA Proposition Réponse 

31.05.21 Octobre 
2021 

LBJ M. BRADLEY propose d’organiser une fête pour 
commémorer les 20 ans du quartier du Pommier. Il propose 
également que la Mémoire puisse y installer une vitrine telle 
que celle se trouvant à l’école Place et portant sur les travaux 
préparatoires du Pommier. 

Le 30 avril 2005 a eu lieu l’inauguration du quartier du Pommier. 

Le 2 avril 2011 a eu lieu une fête au Pommier pour célébrer l’urbanisation 
de la campagne du Pommier. 

Dès lors, il faudra déterminer une date de « naissance du quartier » avant 
d’organiser un jubilé  

Pour cette année 2021, étant donnée les nombreux reports de 
manifestations et les délais pour préparer une fête, compte tenu des 
restrictions liées au COVID, cela semble compromis. 

Pour ce qui est de l’installation d’une vitrine, nous allons prendre contact 
avec La Mémoire pour leur demander s’ils sont disposés à « animer » une 
telle vitrine. 

31.05.21 Octobre 
2021 

SPO M. BRADLEY invite le CA à ne pas oublier le CM dans les 
articles du GSI, lorsque des motions ou des propositions du 
CM donne lieu à une action sur la commune (comme par 
exemple pour la piste finlandaise). 

Nous veillerons à l’avenir à mentionner le Conseil municipal lorsqu’il est à 
l’origine d’une réalisation.  

31.05.21 Octobre 
2021 

CA M. VEIGA LÖFFEL indique que, récemment en commission, il 
y a eu une présentation d’un chef de service qui est venu, 
sans que la commission ne se soit saisie d’un sujet en 
particulier, afin de présenter son service, montrer les 
changements et répondre aux éventuels besoins. Il pense 
que d’autres présentations de ce type seraient accueillies 
avec plaisir. 

Nous pourrons donner suite à la proposition au gré des séances de 
commissions. Nous nous permettons de rappeler qu’une brochure nommée 
« Bien vivre dans votre commune - les services communaux au Grand-
Saconnex » a été éditée il y a quelques temps, qui permet de se faire une 
première et bonne idée des activités des différents services communaux. 
Vous l’avez sans doute lue lors de sa publication. Nous sommes actuellement 
en train de la remettre à jour et elle sera prochainement disponible sur le 
site internet de la commune ; notre site contient d’ailleurs une description 
de chaque service dans l’onglet « Administration ».  

31.05.21 Octobre 
2021 

SPO Mme GIROD constate que la dernière fois que le SAFCO a été 
invité était en septembre 2015. Comme la législature 2020-
2025 a vu arriver beaucoup de nouveaux commissaires, elle 
propose de réinviter le SAFCO pour venir expliquer les 
compétences des organes communaux. 

C’est une excellente proposition et nous allons proposer au SAFCO de 
participer à une Toute commissions réunies sur le sujet. Nous vous 
reviendrons avec une date après l’été.  
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31.05.21 Octobre 
2021 

LBJ Mme PRUNCU CUTILE propose de publier une carte des 
antennes 5G dans le GSI afin d’informer la population.  

Réponse donnée le 31 mai 2021 :  

M. JIMAJA répond que la commune n’a pas la carte des antennes 5G et qu’il 
faut aller sur le site de la Confédération pour la consulter. De plus, il dit que 
toutes les demandes qui passent par la commune font actuellement l’objet 
d’une décision négative. 

Emplacement des stations émettrices : 
https://www.bakom.admin.ch/bakom/fr/page-daccueil/frequences-et-
antennes/emplacement-des-stations-emettrices.html 

31.05.21 Octobre 
2021 

LBJ Mme MAMIN-TISSOT propose donc que la commune prenne 
l’initiative de mettre en place le mur anti-bruit et se batte 
ensuite avec l’OFROU. 

Réponse donnée le 31 mai 2021 : 

M. JIMAJA explique qu’il n’est pas possible de construire un mur sur une 
propriété qui n’est pas celle de la commune. Il rappelle que l’autoroute 
appartient à la Confédération. Il rappelle avoir rencontré les habitants et 
s’être engagé auprès d’eux pour faire les démarches nécessaires. Les SIG 
attendent eux aussi la réaction de l’OFROU. 

=> Voir réponse OFROU ci-dessous * 

 
 

MOTIONS RENVOYEES AU CA 
 

Date Délai Motion Réponse 

16.09.2019 Mars 2020 Motion du PDC : « Eteignons l’éclairage public » Les conditions de mise en œuvre de cette motion ont été présentées lors de la 
commission ATM du 8 juin dernier : 

• Introduction sujet : commission ATM du 23.02.2021 
• Elaboration concept avec SIG : 27.04.2021 
• Retour SIG « Rapport Optima » : 06.2021 
• AO mandataire & adjudication : été 2021  
• Finalisation concept SIG : automne 2021 
• Présentation concept ATM : hiver 2021/2022 
• Appel d’offre travaux : printemps 2022 
• Vote crédit mise en œuvre : été 2022 
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Mise en œuvre : 2023 - 2025 

09.11.2020 Mai 2021 Motion orale : « Pour un traitement durable des 
nuisances » 

* 

Sujet abordé avec les associations d’habitants (A3S) et les SIG. Le CA a demandé par 
courrier à l’OFROU de mettre en place un mur anti-bruit dans le cadre des travaux en 
cours des SIG, suite à l’abattage du cordon boisé. Ce courrier a été adressé en copie 
aux SIG et à l’OCGC.  

L’OFROU a répondu le 20 avril. Des compléments d’informations ont été obtenus le 10 
juin de l’OFROU concernant leur projet de 3ème voie (en lien avec la construction du 
mur anti-bruit) : 

« …. Les projets d'élargissement sont des projets de longue durée en vue de leur 
complexité et qui attirent une forte opposition de la part d'une partie de notre société. 
Par conséquent, les dates ci-dessous pour le début des travaux sont très hypothétiques 
et dépendent principalement de la longueur des procédures juridiques d'autorisation 
des plans qui peuvent aller de 2 ans à plus de 6 ans en cas de recours… » 

Dès lors, le CA leur recommandera à nouveau d’intégrer la construction d’un mur anti-
bruit. 

08.02.2021 Août 2021 Motion du PS : « Des logements temporaires pour des 
saconnésien·ne·s en situation d’urgence » 

L’administration étudie actuellement un projet de logements temporaires, porté 
ensuite par le service de l’action sociale et communautaire. Pour être efficace et 
efficient, ce projet nécessite toutefois des forces importantes en termes 
d’accompagnement et de suivi social, le but étant que ces appartements soient des 
solutions de répits temporaires, et que les bénéficiaires trouvent ensuite des solutions 
pérennes. Le constat des communes ou des associations proposant ce type de 
logement est que les personnes n’y arrivent pas seules dans la plupart des cas, et que 
la qualité de l’accompagnement est un déterminant majeur dans l’accès, 
ultérieurement, à des logements sur le marché « ordinaire » du logement. 

08.02.2021 Août 2021 Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour que 
des appartements de Swisslife à la route de Colovrex 
soient mis à disposition de personnes en situation 
précaire. 

L’administration a envoyé un courrier à Swisslife début mars pour présenter cette 
requête. Elle transmettra la réponse, une fois celle-ci reçue. L’administration étudie 
toutefois d’autres possibilités d’accéder à des logements permettant d’offrir cette 
prestation, comme indiqué plus haut dans la réponse à la motion du Parti socialiste. 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion du PS : « Un coin de fraîcheur autour de la 
pataugeoire du parc des Burgondes » 

Le service des parcs a étudié les variantes possibles afin de créer des coins de fraîcheur 
autour de la pataugeoire du parc des Burgondes. Ces variantes ont été proposées à la 
commission des équipements publics qui en a retenu une. La variante retenue est une 
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pergolas végétalisée réalisée en matériaux durables par un artisan de la commune. La 
mise en place, la végétalisation et l’ensemble des aménagements au sein du parc 
seront réalisés par le service des parcs afin que ces pergolas puissent être utilisables 
dès cet été. 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion du PLR : « Installer des bancs publics le long de 
tous les parcours de mobilité douce prévus dans le futur 
Plan directeur communal de la ville du Grand-
Saconnex » 

Cette motion a été transmise aux mandataires pour la révision du plan directeur 
communal. Elle sera étudiée lors de la phase d’avant-projet. Une vision d’ensemble 
sera développée dans le cadre de la révision. 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour 
changer le nom de l’arrêt « Grand-Saconnex Place » en 
« Place de Carantec » 

Dans le cadre du projet de tramway, le nom « Place de Carantec » a été proposé aux 
TPG durant l’année 2020. 
La réponse à cette proposition a été que les arrêts significatifs ont non seulement une 
vocation de desserte locale, mais aussi d’orientation régionale et il est important de 
ne pas perdre la localité dans la dénomination de cet arrêt de correspondance bus-
tram, qui intéressent des personnes en provenance ou à destination de l’aéroport, 
Vernier, Bellevue, Genthod, Pregny-Chambésy… 

La contreproposition des TPG a été « Grand-Saconnex-Place Carantec » (29 
caractères), pour pouvoir être conforme aux Directives portant sur l’orthographe des 
noms de stations l’OFT (§2.6.3) puisqu’inférieure à 30 caractères. 

15.03.2021 Septembre 
2021 

Motion orale de Mmes ANDRIS BEAUBRUN et 
CAVALIERI pour la mise à disposition gratuite de 
protections hygiéniques dans les écoles et les bâtiments 
communaux. 

Ce projet est en cours de traitement.  

31.05.2021 Novembre 
2021 

Motion orale de M. GARDET pour que le Conseil 
administratif revoie les conventions sur les APM avec les 
communes de Pregny-Chambésy et Bellevue. 

 

31.05.2021 Novembre 
2021 

Motion orale de Mme MICHAUD ANSERMET pour 
installer des tables de pique-nique et des poubelles 
supplémentaires au parc Sarasin. 
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MOTIONS RENVOYEES EN COMMISSION 
 

19.02.2018 Equipements publics VERTS : « Pour permettre à tous de se balader pieds nus et de se 
reconnecter à son environnement » 

Cette thématique pourra être évaluée par un(e) futur(e) 
délégué(e) à l’énergie et au développement durable. 

15.10.2018 Transition, démocratie VERTS : « Pour une serre bio-aquaponique connectée au Grand-
Saconnex » 

 

15.10.2018 Culture, sports, loisirs M. POMATTO : « Pour que la commission culture, sports, loisirs 
puisse se pencher sur d’éventuels compléments à apporter au 
règlement des sociétés communales suite au résultat de la 
présentation qui sera faite à ladite commission » 

 

14.09.2020 Equipements publics Mme PERROTIN DURET : « Garantir l’accessibilité des locaux 
communaux pour tous les citoyens » 

 

 
Suspens pour mémoire 

 
CA Date De Proposition Rép CA Réponse  
MPO Sept. 2018 Mme MICHAUD 

ANSERMET 
Mme MICHAUD ANSERMET : Motion orale « pour l’accès au Wifi à 
l’Ancienne Mairie, à la Ferme Sarasin et à l’aula du Pommier » 

09.09.2020 Des offres ont été demandées à différentes entreprises pour l’accès 
au Wifi sur ces sites. L’aula du Pommier dispose d’ores et déjà d’un 
Wifi. La liste des codes sera remise sur CMNet lorsqu’elle aura été 
actualisée. 

SPO Nov. 2019 Mme SCHIRATO Mme SCHIRATO propose de suggérer que le service des parcs puisse 
apporter une touche de végétal dans le monde totalement minéral 
de la Ferme Pommier. 

31.05.2021 
 

Des touches végétales supplémentaires vont être mises en place 
prochainement par le service des parcs, par exemple sous forme de 
bacs ou autres aménagements. Il faut toutefois tenir compte des 
contraintes d’exploitation du site, livraisons, utilisation de la totalité 
de l’esplanade, etc. – ce qui peut empêcher la mise en place de 
certains projets.  

SPO 2.12.2019 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose qu’une soirée d’histoire de la 
commune du Grand-Saconnex soit organisée en 2020 à l’intention 
des nouveaux habitants de la commune et des jeunes. 

17.02.2020 Nous avons contacté La Mémoire du Grand-Saconnex et cette 
association communale envisage parfaitement d’organiser une telle 
soirée. Nous allons donc définir avec les responsables de La 
Mémoire les contours de cette soirée et remercions Mme Pruncu 
Cutile pour sa proposition. 

LBJ 20.01.2020 Mme PRUNCU 
CUTILE Mme PRUNCU CUTILE propose que le Conseil administratif et que les 

commissions Agenda 21 et Environnement réfléchissent à élaborer 
un guide d’action pour les bâtiments de la mairie d’abord et par la 
suite dans tous les espaces publics pour la transition « 0 déchets ». Il 

04.08.2020 Cette thématique pourra être évaluée par un(e) futur(e) délégué(e) 
à l’énergie et au développement durable. 
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n’est pas possible de demander ce changement aux autres sans que 
la commune ne le fasse également. 

MPO 17.02.2020 Mme ANDRIS 
BEAUBRUN 

Mme ANDRIS BEAUBRUN propose la mise en place de poubelles de 
tri à la salle communale des Délices car elle remarque que les gobelets 
biodégradables mis à disposition n’ont pas de poubelle adéquate. 

25.05.2020 Ceci est à l’étude. Il s’agit dans un premier temps de quantifier les 
quantités, les déchets et l’emplacement. 

MPO 22.06.2020 Mme MICHAUD 
ANSERMET 

Couper en deux l’espace situé au 3e étage du 211, rte de Ferney, afin 
de pouvoir les locaux plus facilement. 

14.09.2020 Une réflexion est en cours à propos de l’utilisation de cet espace. 

LBJ 05.10.2020 M. BRADLEY Proposition de M. BRADLEY de ramener le mégalithe sur la commune 
du Grand-Saconnex. 

09.11.2020 Par rapport à faire revenir le mégalithe au Grand-Saconnex, nous 
pourrons examiner la question ultérieurement avec le Service 
Cantonal d’Archéologie de Genève lorsque les analyses à son sujet 
seront terminées, ce qui n’est pas le cas actuellement. Il faut savoir 
toutefois que son poids est estimé à 1 tonne et que celui qui est 
présenté dans l’exposition est une réplique. 

MPO 05.10.2020 Mme PRUNCU 
CUTILE 

Mme PRUNCU CUTILE propose que le service des bâtiments se 
penche sur la possibilité de tester les filtres électrostatiques créés 
récemment par des chercheurs suisses dans des salles de classe ou 
des bâtiments communaux.  

09.11.2020 Nous contacterons une entreprise pour en savoir plus et 
éventuellement demander une étude pour tester un site. 

MPO 05.10.2020 Mme CAVALIERI Mme CAVALIERI aimerait que la commune étudie la possibilité de 
proposer un espace de coworking pour que les étudiants et les 
personnes travaillant à distance puissent profiter d’un espace de 
travail aménagé. 

31.05.2021 
Une association des étudiants du Grand-Saconnex a récemment été 
créée et a formulé une demande dans ce sens, qui est actuellement 
étudiée par l’administration. Cela rejoint la préoccupation de M. 
Cavalieri.  

MPO 05.10.2020 M. CUDRE M. CUDRE pense qu’il faudrait faire rapidement des travaux à la rue 
François-Lehmann 18 afin que les personnes à mobilité réduite 
puissent accéder au bâtiment. Actuellement les personnes en chaise 
ou en déambulateur ne peuvent pas passer dans l’allée. Il estime qu’il 
serait peu coûteux de faire une rampe. 

05.10.2020 
La mise en place de structures pour la mobilité douce est obligatoire 
à partir du moment où il y a des travaux sur les bâtiments concernés. 
Cependant, suite à un courrier, il a été demandé à la régie d’étudier 
maintenant la possibilité de mettre une plateforme, puisque des 
travaux n’auront pas lieu avant un certain temps. 

MPO 08.02.2021 M. VEIGA LÖFFEL M. VEIGA LÖFFEL invite le CA à s’intéresser au label « Ama terra » et 
à déterminer s’il serait bien pour la commune. 

08.02.2021 
L’administration a approché Fourchette verte pour connaître les 
modalités spécifiques à respecter pour répondre aux critères et 
envisager, si cela est faisable ensuite par notre prestataire, de suivre 
ces prescriptions. 

 

 


